
重磅2011年3月13日 星期日
编辑 周玉冰 组版 唐玉梅 校对 云心

02
·要闻

要闻

“建议尽快设立全国环卫工人节！”全

国人大代表、黄山市徽州区环卫所督查员

姚桂萍在接受记者采访时表示，这个建议

去年全国两会时提过，今年决定继续提。

姚桂萍说，建国六十年来，环卫行业

从“下九流”、最底层的社会地位中解放出

来，秉承“宁愿一人脏，换来万家净”的行

业精神，做出了实实在在的贡献。1987年

牡丹江市设立了全国第一个“环卫工人

节”，这是我国第一个设环卫工人节的城

市。目前，全国已有16个省(区、市)和410

多个城市相继设立了‘环卫工人节’。从

已设节省(区、市)的实践看，通过深入持续

地开展“环卫工人节”活动，不仅增强了环卫

工人的责任感和爱岗敬业精神，提高了环卫

工作质量，而且增强了广大市民的环境卫生

意识，社会公德意识和现代文明意识。

姚桂萍表示，设立“全国环卫工人

节”，就是要让全社会把目光更多地倾注

于环卫工人的生命尊严和职业尊严，关注

他们的基本生存状态，进一步形成关爱、

理解、支持、尊重环卫工人和环卫工作良

好和谐的社会氛围。

姚桂萍：

尽快设立全国环卫工人节

“人口老龄化快速发展，但我国养

老服务机构少，尤其是农村养老、老年

康复等社会福利事业缺乏配套。”全国

人大代表余的娜表示，国家要重视养老

问题，并出台相关政策。

余的娜向记者列举了安徽省民政

厅的报告数据后说，社区工作中养老服

务工作滞后，养老服务专业人才匮乏。

余的娜建议必须高度重视老龄事

业发展，将养老服务业发展编入“十二

五”规划。尽快启动老龄事业发展规

划，编制养老服务业发展的专项规划。

并探索适应多元化养老服务需求的养

老模式，建立健全与我国老龄化进程相

适应，与经济社会发展水平相协调，体

现城乡不同特点的多元化、多层次、多

形式的养老服务体系。

同时，余的娜建议，普及村级医

疗合作社，改善山区农村医疗卫生条

件。解决山区农民的大难题，不用走

出大山也能看病。建立村级医疗合作

社，配备全科医生，可以全天候为村民

们提供医疗服务。

余的娜：

将养老编入“十二五”规划

“近几年来，国家加大了对义务教育

的投入，有效促进了教育公平。但农村的

幼儿教育又表现出严重的滞后性。”全国

人大代表鲁中祝告诉记者，根据她对部分

乡镇农村幼儿教育进行的深入调查，农村

幼教存在急待解决的问题。

鲁中祝介绍，目前农村幼儿教育存

在的突出问题主要表现在师资力量薄弱、

幼教经费不足、违背幼教规律、后勤管理

跟不上和私立幼儿园亟待规范等方面。

近年来，乡下小型私立幼儿园有所发展，

为农村幼儿教育提供了一些方便，但由于

缺乏业务指导和教育督导，在各方面都存

在这样或那样的问题，影响着幼儿教育的

健康发展。因此，她建议国家将农村幼儿教

育纳入义务教育；专业幼儿教师纳入教师编

制。让全社会都来关注农村幼儿教育！

另外，鲁中祝表示，我省少数民族地

区涌现出一批能人成为民族地区经济发

展的领头雁，但由于创业的底子薄，发展

缓慢。建议进一步加大对少数民族和民

族聚居地区的支持力度。

鲁中祝：

全社会都关心农村幼教

“与城市相比，我国农村地区，特别

是中西部地区，农村经济发展比较缓

慢。因此，我今年提的建议，大部分和农

村经济发展有关系。”全国人大代表刘瑞

莲告诉记者。

刘瑞莲表示，今年她提出出台民间

资本发起设立村镇银行等金融机构的具

体政策的建议。因为近年来新型农村金

融机构有了较大发展，但仍然存在着发

展不快、发展不够的问题。其中一个重

要原因就是在设立过程中必须要有银行

作为主发起人。建议相关部门尽快修改

部门规章，允许民间资本发起设立新型

农村金融机构。

另外，她还提出了加快推进苏鲁豫

皖交界处镇村经济建设的建议。刘瑞莲

表示，砀山是苏鲁豫皖交界处，是全国唯

一的一县交四省六县的县，也是中国面

积最大、产量最高的梨都之乡。而此处

发展政策相互交织，群众对发展政策疑

问较多，给干群沟通带来较大困难，经济

发展较慢。建议国家要对边缘地区的镇

村经济多给予项目和科技支持。

刘瑞莲：

最关注农村经济发展

温家宝总理参加十一届全国人大四次会议江西省代表团全体会议，指出

2012年一定还清教育经费欠账

据中新社 11日上午，国务院总理温家

宝参加十一届全国人大四次会议江西省代

表团全体会议。

“我昨天急着给您洗了两张照片。”来

自江西赣州的小学老师、全国人大代表刘

艳琼，四年前曾带着学生们写给国务院的

感谢信来开会。这一次，她给温家宝带来

了孩子们的“笑脸”。

刘艳琼说，2007年春季开学时，国家出

台全国农村义务教育阶段的孩子免交学杂

费的政策，江西更率先做到城乡所有义务

教育阶段的孩子都免交学杂费，减轻了低

收入家庭的负担。为此，孩子们自发地写

了一封感谢信。

如今，四年过去了。

刘艳琼拿着照片走到温家宝面前说

道，照片上有来自各种不同家庭的孩子，包

括进城农民工子女。这位教了23年学生

的数学老师，还当场给温家宝出了一道题：

“您能看出哪个是农民工的孩子吗？”

温家宝起身端详着照片上同样天真灿

烂的脸庞，笑着回答：“看不出来。”

“对啦！”刘艳琼高兴地说，“那就是我

们基层教育的发展，孩子们的笑脸就是最

好的证明。”

她还告诉温家宝，政府工作报告一年

比一年用更长的篇幅来阐述教育工作，

尤其是今年的报告，写进了很多实实在

在的举措。作为教育界的代表，她对此

鼓掌欢迎。

在刘艳琼发言后，温家宝说，这8年的

政府工作报告，每年教育的比重都比较

大。这恐怕是我们对教育支持力度最大的

8年。但是，我还欠着一个“账”。

“我明年一定把这个‘账’还清！”温家

宝所说的“欠账”，就是今年政府工作报告

提出的一个工作目标——2012年财政性教

育经费支出占国内生产总值比重达到4%。

温家宝说，“如果一个国家不重视人才

的培养，那就是没有未来。”

来自基层的在皖全国人大代表最关注啥？

将农村幼儿教育纳入义务教育
2011年全国两会日程已经接近尾声，在会议过程中，与知名人士代表相比，来自基层的人大代表们似乎并不“醒目”，但这不等于

他们没话说。昨天，星报记者采访了来自基层的在皖全国人大代表。 星报两会行特派记者组 祝亮 俞宝强 王松青 文/图

声音

人物名片
刘瑞莲：全国人大代表、砀山县葛

集镇人大主席、白腊园村党支部书记。

人物名片：
鲁中祝：全国人大代表、凤台县真菌

协会会长，凤台县李冲回族乡魏郢村食

用菌养殖专业户。

人物名片
姚桂萍：全国人大代表、黄山市徽

州区环卫所督查员。

人物名片：
余的娜：全国人大代表、旌德县白地

镇洪川村党支部书记。


